

Die Auflösung der Mittelschicht und wachsende Armut in Deutschland. Eine empirische Analyse zur wachsenden Kluft zwischen der deutschen und migrantischen Bevölkerung für den Zeitraum zwischen 1991 und 2012

Roland Verwiebe

Zusammenfassung: In der Forschung wird aktuell in einer Vielzahl von Beiträgen die These der Auflösung der Mittelschicht diskutiert. Diesem Thema widmet sich der vorliegende Beitrag. Der Fokus der Analysen liegt dabei auf einem Vergleich zwischen Deutschen und MigrantInnen. Damit greift der Beitrag ein Desiderat der Forschung auf. Inhaltlich werden unter Verwendung von Daten des Sozio-ökonomischen Panels Schichtzugehörigkeiten und Schichtdynamiken über einen Untersuchungszeitraum von mehr als 20 Jahren betrachtet (1991-2012). Die vorliegenden Ergebnisse zeigen, dass die migrantische Mittelschicht in einem sehr viel stärkeren Maße geschrumpft ist als die deutsche Mittelschicht.

Abstract: The dissolution of the middle class and growing poverty in Germany. An empirical analysis of the growing social gap between the German and migrant population for the period between 1991 and 2012

A growing number of studies in the social sciences currently discuss the thesis of the shrinking of the middle class. The present contribution deals with this topic. The main focus of the article is on a comparison between German and migrant citizens. Thus, the paper takes on a desideratum of contemporary research. The article uses data of the German Socio-Economic Panel (GSOEP), gathered over a period of more than 20 years (1991-2012). The empirical results show that the immigrant middle class has shrunk to a much greater extent than the German middle class.